

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

Fundador: D. Manuel María de Santa Ana

PUBLICIDAD

Los anuncios de primera y cuarta plana, reclamos, etc., financieros referentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales. Se reciben en esta Administración, en la Sociedad General de Anuncios, en la Agencia de la Bolsa de París, y en todas las agencias de publicidad. Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impuesto de timbre. No se devuelven los originales.

PRECIO DE LA SUSCRIPCIÓN  
AÑO: Edición de la mañana, 1 Pta. Mes.  
ROVINCIALES Y PORTUGAL, 1 Pta. Trimestre.  
EXTRANJERO, 12 Ptas. Trimestre.  
CUBA, 12 Ptas. Trimestre.  
PRECIO DE LA VENTA  
Por menor, 5 céntimos ejemplar. Por mayor, 30 céntimos ejemplar.  
ADMINISTRACIÓN: Factor, 7, MADRID

AÑO LII.—NUM. 15,854

Madrid Martes 2 de Julio de 1901

Cinco ediciones diarias

**GRECO** ALCALÁ, 19, ASCENSOR 3 americanas platino, 3 pesetas

**LA BATERIA DE ORO.**—Príncipe, 14. Casa especial en artículos de cocina y mesa. Baterías completas para 4 personas, compuestas de 70 piezas, por 55 pesetas. Baños generales superiores de fabricación extranjera

**SALTO ATRÁS**

Un telegrama procedente de Pretoria participa que lord Kitchener ha regresado de una expedición, cuyo objeto ha sido devastar el distrito de Ermelo, y cuyos frutos fueron los siguientes: conseguir 10 sumisiones, hacer 70 prisioneros, capturar 2.000 cabezas de ganado y recoger 300 mujeres y niños, que han de ser enviados a los campos de reconcentración. Dígase si esos resultados, de que se da cuenta como de un triunfo obtenido, se parecen en nada a los que se acostumbra alcanzar en las operaciones de guerra.

Tocábase al siglo XX en sus albores presentándose un siglo que representen un resaca costosa de aquélla.

Los que nos hemos dado cuenta de que no es sólo el siglo que corresponde la responsabilidad de lo que ha venido a ser un siglo de los ejecutados durante la guerra y las leyes de la guerra, sino la lucha noble, de hombres que se han convertido en lo que se llama el siglo de fieras, cuando se ve en otro freno que los mentes de los más despiadados ins-

Los alemanes en su campaña de 1870, ya hicieron sentir a los franceses pacíficamente las duras penalidades que cobraban de las guerras en su cabeza se contra ellos presiones llevadas a cabo contra ellos franco-tiradores, y en la última intervención en China, de las fuerzas aliadas, los prisioneros de ferocidad han estado a la orden del día.

Algunas potencias inventoras han buscado la atenuación de la crueldad realizada, en el género de las que enviaron a Rusia, que mandó a los soldados siberianos; Inglaterra, que envió a los soldados de Estados Unidos, que dieron los aventureros acostumbrados a la guerra filipina, el Japon, cuyas gentes pueden prescindir de sus tradiciones asiáticas; pero Alemania que envió tropas de ultramar, no tenía culpa alguna, y menos, si se recuerdan las terribles frases que se dirigiera el general al despedirlos.

Creíase borradas para siempre aquellas agridas históricas de las potencias tomadas por los moradores, sin distinción de edad. En el siglo de la civilización, a medida que fué penetrando en las sociedades humanas, había hecho declarar contra el derecho, el uso de armas blancas afiladas, el fuego griego, de la camisa embreada, ball roja y de todo procedimiento inhumano. Se proclamó como impropia de ejércitos la bala explosiva, relegando su uso a la caza de saurios ó de bestias feroces principio inconsciente del moderno de-

recho de la guerra el respeto a la vida de la población no combatiente, y hasta para dar el último toque filantrópico y el más alto relieve de nobleza a las luchas de los pueblos, se neutralizaron las ambulancias y hospitales de sangre aun durante el mismo combate, y se declararon inmunes de bombardeo las plazas abiertas y sin medios de contestar al cañón con el cañón.

Ya sabemos que hay capitanes de fama y publicistas modernos de renombre cuya opinión es que toda consideración tendida con el enemigo es una falta imperdonable; pero contra esas opiniones, por respetables que sean, existe el criterio de la moral cristiana, que trata de convertir el soldado moderno en un ciudadano armado, tipo totalmente diverso del sicario pagado de los tiempos medievales ó del guerrero bárbaro que se batía sólo por el botín.

Lo verdaderamente extraordinario es que ese salto atrás en el camino de la humanización de la guerra lo hayan dado esas mismas grandes naciones que figuraban a la cabeza de ese movimiento humanitario; las que no ha mucho proscrriban por inhumano el corso, y recientemente en La Haya trataban de modificar todavía más la guerra en sentido de que todo daño ó toda destrucción de vidas que no sea absolutamente indispensable para conseguir la victoria en el combate, era contra las prescripciones de la humanidad y podría dar derecho a la intervención de las potencias que lo hubieran recordado.

Si el incendio, el pillaje y la devastación se adopta como sistema de guerra; si las flechas entregadas a las llamas; si los proyectiles *dum-dum*, que se deforman al chocar con el cuerpo humano; si reducir a la miseria y a la cautividad a seres inocentes pasan a la categoría de métodos legítimos de guerra; ¡ay de los pueblos europeos a quienes toque caer a merced del invasor el día que la paz se turbe!

## LOS CHOQUES EL DOMINGO

Lo que dice uno de los heridos

En nuestro deseo de informar concretamente a los lectores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA acerca de este suceso, que tan horribles consecuencias pudo tener visitamos ayer tarde a uno de los viajeros heridos, a D. Eustasio Tordesillas, industrial muy conocido en la corte.

A pesar de que se ha calificado de leve la herida del Sr. Tordesillas, fué tal el golpe que recibió, que ha tenido que guardar cama. Dijonos nuestro amigo, sobre poco más ó menos, lo siguiente:

«Cuando ocurrió el choque iba yo asomado a la ventanilla. Al ver el tren de mercancías que se nos venía encima, y alarmadísimo previne a tres señores que conmigo venían para que se tiraran del coche. A mi no me dió tiempo, y al tamponazo fué lanzado contra el testero del carruaje, y del rebote caí sobre el asiento, ya herido y casi desvanecido. Con grandes esfuerzos pude levantarme y salir del coche, viendo el horrible espectáculo de los vagones hechos añicos, los gritos de auxilio de los que como yo estaban heridos, pero, menos afortunados, no habían podido salir de los vagones que ocupaban. Mi primera idea fué ayudar a aquellos desgraciados, pero la cantidad de sangre que perdía era tal, que empecé a desfallecer.

Frente al sitio del choque vi una caseta de un guarda ó farolero de la estación, y allí me fui para curarme.

El pobre hombre, al verme todo ensangrentado, se asustó, creyendo que mi herida era mucho más grave de lo que en efecto era. Entre él y su mujer me lavaron y me pusieron paños en la cabeza, teniendo que abandonarme para ir a socorrer a los otros viajeros.

Lo más triste de todo esto, es que el servicio de socorro estuvo pésimamente organizado, y la mayoría de los heridos tuvimos que ir solos, y a pie, por la vía, hasta el Servicio sanitario.

Fué de los primeros que allí llegaron. El practicante que estaba de guardia empezó a curarme, dando señales evidentes de azoramiento.

Yo creo que no sabía tampoco lo que le pasaba. En una palabra, yo tuve miedo de que me curara mal, y no quise que me suturase la herida.

Además, como empezaban a llegar mis compañeros de infortunio, y entre ellos el señor Mumbert, que venía grave, hice que me auxiliara el primero.

Los médicos de la estación no debieron ser avisados en seguida, porque no llegaron hasta pasadas dos horas del choque.

Ahora, lo que pienso hacer, si me ayudan los otros heridos, es mostrarme parte en la causa.»

## Los socorros de la reina

S. M. la Reina ha enviado un importante socorro al guardafleco Aquilino Asenjo, demostrándole gran solicitud por conocer el estado del herido, y por aliviar la suerte de su numerosa y humilde familia.

## El guardaaguas.

Ramón García, el guardaaguas, está detenido y ha ingresado en la Carcel Modelo.

El juzgado ha continuado instruyendo diligencias, tomando declaración a los heridos, que coinciden con lo relatado por nosotros.

La declaración más importante es la del guardaaguas.

Este empleado, cuyas dotes intelectuales no parecen muy lúcidas, ha confesado ingenuamente que desatendió su obligación, olvidándose cambiar la aguja, por estar entretenido con una sobriñeta suya, muy guapa, que le tiene algo trastornado el sentido.

Pasadas las horas de guardia, el juez señor Rubio Contreras entregó la causa al correspondiente, que lo es el de Palacio, D. Tomás Minguéz.

## EL DE AYER

A las cinco de la tarde salió ayer de la estación del Norte el tren mixto de Irún.

Al llegar a las primeras agujas que hay para el cambio de vías y que distan de la estación unos cien metros, la máquina del mixto chocó, ó mejor dicho rozó por el lado izquierdo de la misma con el estribo de un coche de tercera que venía en dirección contraria. La tabla del primer estribo quedó destruida y los otros más pequeños, que están bajo cada una de las portezuelas, así como los hierros que los sostienen.

La causa del encuentro obedeció a estar maniobrando un tren con coches vacíos para viajeros, y habiendo cortado parte de dicho tren, a fin de que con la velocidad ya adquirida bajaran los vagones que estaban a la cola, éstos tomaron mayor impulso de lo que suponía el maquinista, y fueron los coches hasta la misma aguja.

La poca velocidad que llevaba el tren mixto de Irún y la seriedad y pericia del maquinista del mismo, que seguidamente dió contravapor, parando el convoy, hizo que el hecho no tuviera las fatales consecuencias que tuvo el de anoche.

Los pasajeros del mixto experimentaron el consiguiente susto.

A las siete de la tarde se personó en la estación del Norte el ministro de Obras públicas.

Desde mucho antes se hallaba también allí el juez de instrucción del distrito de Palacio efectuando una diligencia ocular del choque de anteañoche.

Toda la vía esta ya compuesta y a los lados de la misma se ven trozos de madera, astillas y hierros rotos y doblados.

Sobre una batea se hallaba el coche de primera y berlina destrozados por completo, y hecho añicos parte de la segunda.

El tender de la máquina se encontraba sobre la vía. Se hallaba también abollado.

El ministro y el director de Obras públicas, después de enterarse de lo sucedido, dieron las más terminantes órdenes para que se cumplan las prescripciones reglamentarias, especialmente en lo que se refiere a prohibir que se hagan maniobras desde quince minutos antes de la salida de los trenes.

## EXTRANJERO

### POR TELÉGRAFO

#### Tempestades en Inglaterra.

Londres 1, 10:11 m.

Ha habido violentas tempestades en diversos puntos de Inglaterra. Las cosechas han sido destruidas en algunas regiones.

En Portsmouth cayeron rayos en muchos edificios públicos.—HARRY.

#### Inglaterra y el ejército suizo.

Londres 1, 10:15 m.

Según el *Daily Telegraph*, dos oficiales ingleses enviados a Suiza para estudiar el sistema de organización militar suiza, y particularmente la organización del tipo nacional, han aconsejado al gobierno británico adopte la mayoría de los principios que rigen la organización del ejército suizo.—HARRY.

#### Fábrica destruida.

Bruselas 30, 11:25 m.

En Haern, un incendio ha destruido la fábrica de papeles pintados Peller y Lacroix.

Se calculan los daños en un millón y medio de francos.—PICARD.

#### Anarquistas contra los soldados.

##### Violenta tempestad en Dijón.

París 1, 12:33 m.

Según el periódico *La Presse*, algunos anarquistas dispararon tiros de revolver sobre los soldados, en Noissy Le Sec. Se hicieron cuatro detenciones.

En Dijón ha descargado una violenta tempestad.

El granizo produjo grandes daños en la ciudad y en el campo.

El Palacio del Ayuntamiento de Dijón, la estación y muchas casas han sufrido desperfectos.

El granizo rompió también muchos alambres eléctricos.—R. BLASCO.

#### Los calores en Nueva York.—28 defunciones por insolación.—Maquinista enloquecido.

Nueva York 30, 8:40 m.

Los calores aumentan de una manera extraordinaria. Ayer hubo 28 defunciones por insolaciones y 64 casos de locura a causa del gran calor.

Un maquinista de tranvías, enloquecido, dejó marchar la máquina a toda velocidad, arrollando a algunos individuos; de

éstos uno ha muerto y los demás están graves.—AZOR.

#### Dimisión del ministro de la Guerra de Italia.

Roma 1, 1:50 t.

A consecuencia del incidente de la Cámara de los Diputados, que ya telegrafió el ministro de la Guerra ha dimitido.

El Consejo de ministros ha aceptado las dimisiones del ministro de la Guerra.

Se dice que reemplazará a éste el general Pistoia.—MARIO.

#### Los obreros del «trust» del acero en huelga.

Nueva York 30, 8:40 m.

Veinte mil obreros de la fábrica de acero Sheep Steel Company, se han declarado en huelga.

La compañía forma parte del gran «trust» del acero.

La Unión de Obreros Metalurgistas amenaza, si todas las compañías que forman el gran «trust» no dan salarios iguales a todos los obreros, que se declararán en huelga otros 60.000 obreros del «trust».

Si se verificara esta huelga, traería consigo la de otros 200.000 obreros.—AZOR.

#### El embajador de España en Roma.

Roma 30.

(Recibido el 1.) Hoy se ha verificado en el Quirinal con gran solemnidad la recepción del Sr. Mazo nuevo embajador de España en la corte del Rey Víctor Manuel.

El Sr. Mazo entregó al Rey las cartas credenciales que le acreditan como embajador.

Los discursos cambiados en esta ceremonia han sido afectuosísimos, haciéndose en ellos votos recíprocos por la prosperidad de España é Italia.—FABRA.

#### Refuerzos para la escuadra inglesa del Mediterráneo.

Londres 1.

El periódico *The Daily Chronicle* dice hoy que el almirante de la escuadra inglesa del Mediterráneo ha pedido al almirantazgo con toda urgencia que se le envíen, para reforzar la escuadra de su mando, varios cruceros y cazatorpederos.—FABRA.

#### La cuestión religiosa en Filipinas. Noticia inverosímil.

Londres 1.

*The Daily Chronicle* publica un despacho de Roma diciendo que la mayoría de los cardenales que componen la comisión especial encargada de informar sobre las cuestiones religiosas de Filipinas, es favorable a la supresión de todos los conventos, ó al menos de la retirada gradual de las órdenes religiosas del archipiélago.

Hay que acoger, sin embargo, con prevención esta noticia, por ser de origen protestante.—FABRA.

#### CIRCO DE PARÍS

##### Los débuts de anoche.—Otra vez los leones.

No ha mejorado en nada la *troupe* de artistas de este circo con los dos débuts que anoche hubo.

París.—el circo, por supuesto—huele a difamto. Se ve que son las postrimerías de una temporada.

Los *Zélys* son dos artistas género *Hauton-Lees*, pero sin gracia.

Los aplaudidos *laque*.

Los *Frenchs*, ciclistas, son hábiles, y sin embargo, no llaman la atención por ser su trabajo muy visto.

Los que han vuelto a aparecer en escena son los once pacíficos y mansos leones de M. Prinz.

Después de una suspensión gubernativa, cuatro ó cinco días, por no ofrecer la ja condiciones de seguridad, han vuelto a matar sus melonas y a sacar las garras... cuando les agujonean con las horquillas de hierro.

Este número, bien presentado, en el centro de la pista, en jaula buena y segura, y no en aquella grillera, más endeble que la de un lorito—según decía la notable tiple, Felixa Lázaro,—hubiera agrorado y llevaría gente.

Tal como lo presentan resulta pobre y mezquino.

Anoche me aseguraron que M. Parish piensa cerrar su circo a fines de mes, y que se lleva a Barcelona la compañía.

Supongo que la reformará.

F. L.

## EXPEDICION BOTIJIL

### POR TELÉGRAFO

Llegada de los expedicionarios.—Alegría.—Comienzan las fiestas.

Alcánte 1 (sin hora)

La primera expedición botijil ha resultado bastante animada.

Los peregrinos practicaron con verdadero entusiasmo los ejercicios de la orden, especialmente en Alcazar.

Entre los hermanos que venían en esta primera expedición, figuraba un vendedor turco, famoso curandero, émulo de los célebres apóstoles.

Durante la travesía se sintió atacado por fuerte dolor de muelas un esterero de Crevillente.

Al enterarse el turco de la dolencia que sufría su compañero de viaje, le extrajo la muela que le molestaba, sin que sufriera dolor alguno el interesado.

Este me ruega mi agradecimiento al improvisado dentista.—MESTRE MARTINEZ.

Alcánte 1, 10 m.

Acaba de llegar la primera expedición botijil.

En la estación esperaban a los viajeros comisiones numerosas del comercio y de los festejos.

Al llegar el Sr. Mestre Martínez fué saludado con entusiasmas vivas, vitoreando también a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

El Sr. Mestre se trasladó a la fonda en un coche, seguido por otros varios en los cuales iban los comisionados y amigos de dicho señor.

Reina gran animación.—FIGUERAS.

## LAS CORTES

### SENADO

SESION DEL DIA 1.

Se abre a las cuatro menos veinte minutos. Preside el Sr. Montero Ríos.

ORDEN DEL DIA

Se aprueba sin debate el acta de elección del señor obispo de Córdoba.

Se admite sin discusión al ejercicio del cargo de senador, por haber justificado su aptitud legal, a los Sres. Avilés, Cort, Retortillo, León y Castillo, duque de Hijar, conde de Cervera, Tejada, Abreu, Castro y Vázquez.

El Sr. Arrazola defiende su voto particular sobre la elección de senadores por la provincia de Burgos.

Dice que en la elección de Burgos se asiste a los funerales de la ley.

Examina uno por una varias causas de nulidad de la elección, varias infracciones de la ley, varios vicios que anularon otras elecciones anteriores.

El marqués de Valdeortega impugna el voto particular, en nombre de la mayoría de la comisión de actas, procurando justificar todos los actos de la elección.

En votación ordinaria es desechado el voto

144

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

RAYO DE ORO

141

El conde comenzó de nuevo a pasarse con mayor agitación.

—Pues entonces, ¿a qué haber hecho hacer esas averiguaciones, si no queréis utilizarlas?

—Era para conocerla... para hallarla... pero ya que no existía...

—Razón de más para no detenerse... No tenéis nada que ver con ese hombre... No es nada vuestro...

—Tengo que respetar la memoria de mi madre... Además, el señor de Rocheque, no siendo nada mío, como decís, no tengo ninguna razón para pretender lo que es suyo.

—Sois su hija—dijo el conde, que apenas podía moderarse.

—Bien sabéis que no!

—Conforme a la ley, lo sois—dijo la preñada, que buscaba la ocasión de dar su opinión.

—Lo he consultado...

La condesa se levantó, brillando en su mirada la expresión de una gran energía.

—Sea!—dijo—pero el pleito no puede intentarse sin mi consentimiento, y no lo daré

...a inútil insistir.

—Desdenoso, dijo:

...ponga en

...is di-

...arle

...a-

...s tan tanta como

...Plat

Una mirada sombría se dibujaba en los ojos del conde.

—Yo espero—añadió la preñada,—que le hareis entrar en razón.

El italiano no respondió; pero hizo un gesto expresivo.

—Ocho millones no se encuentran todos los días—continuó la Saint-Félix.

—Ocho millones!—repitió Riotti asombrado.

—Y decir que no quiere hacer nada... pero entonces habrá que esperar a la muerte del marido...

—Esperar la muerte del marido!—dijo maquinalmente el conde.

—Sí, para tener la seguridad de ganar la demanda; porque viviendo el marido se defenderá, no reconocerá la paternidad, mientras que estando el joven solo, completamente libre...

El conde dejaba hablar a la preñada sin interrumpirla.

—Tendremos que esperar!—dijo con el mismo aire burlón conque hubo contestado a la condesa.

—En todo caso, siempre estoy a vuestras órdenes, señor conde—dijo la preñada.

—No lo olvidaré—respondió el italiano, dando a sus frases una significación particular, que la vieja, acostumbrada a comprender a comprender a media palabra, cogió en seguida.

Señalando al saco, dijo:

—Tengo aquí el documento, y cuando le haga falta al señor conde...

—¿El documento?—interrogó el italiano.

—El acta de nacimiento.

—Ah, sí!—dijo el conde.

—Está a la disposición del señor... Cuando el señor conde la desee...

—Sabré dónde he de ir a buscarla—dijo el marido de Enriqueta con ironía.

La preñada hizo una profunda reverencia.

—Saludo al señor conde.

—Hasta la vista, señora—replicó el italiano.

La condujo hasta la...

...hubo salido c...

...ando se encontr...

...en su aspect...

rruçada en un sillón, casi dormida, y al ruido que hizo la puerta al abrirse se levantó vivamente, se frotó los ojos y pareció que trataba de recordar en dónde se hallaba.

El conde se volvió hacia el criado.

—Traed una luz, Juan.

El criado desapareció.

La Saint-Félix había reconocido al conde y a la condesa, recordando entonces dónde se encontraba. Se levantó é hizo una gran reverencia.

—Que el señor conde y la señora condesa me dispensen—balbuceó.

—¿Dormíais?—dijo bruscamente el marido de Enriqueta.

—Sí, empezaban a cerrárame los ojos...

¡Oh!, un simple *actar gamiento*.

—¿Hace mucho tiempo que estáis aquí?

—Una hora larga.

—Sentimos haberos hecho esperar; pero no sabíamos...

—Sí, sí, estáis perdonados—dijo vivamente la preñada;—soy yo la que estoy confusa de haberme dejado sorprender de ese modo; pero es bien excusable después de dos noches pasadas en ferrocarril... Luego, los sillones son tan cómodos... Son buenos... ¿Quién os los ha vendido?... Maruyack, ¿eh?

El conde inclinó la cabeza.

particular, y se aprueba el dictamen de la mayoría de la comisión.

El Sr. Santos Guzmán apoya brevemente el voto particular sobre la aptitud legal de los señores marqués de Berziz y Martínez Escobar, elegidos por Burgos, negando que hayan justificado la renta con la claridad y antelación debidas.

El marqués de Valdeherrán impugna el voto particular, diciendo que el dictamen está justificado como manda la ley y se ha hecho en un tercio Cortes.

Se desecha el voto particular por 57 votos contra 10, y sin debate se aprueba el dictamen de la mayoría de la comisión de actas.

El Sr. Moral defiende el voto particular sobre el acta de Valencia, apreciando en ella protestas de importancia.

El Sr. Ballesteros combate el voto particular y pide la elección, estimándola ajustada a la votación ordinaria.

El Sr. Moral apoya el voto particular sobre la elección de la Economía de Sevilla.

El Sr. Calleja le contesta.

Es desechado el voto y aprobado el dictamen de la mayoría de la comisión.

Se levanta la sesión a las siete y veinticinco minutos.

como si se hubieran escogido de presidiario para abejo (Rumores y risas).

(El Sr. Sagasta se sienta en el banco azul.) Sigue citando multitud de abusos y falsedades, de algunas de las cuales se ocuparon los periódicos con gran extensión a raíz de comestores.

Protesta de que el ministro de la Gobernación llevara el asunto de las elecciones de Valladolid a Consejo de ministros, como que teniendo hacer responsable a éste de los delitos en dicha capital cometidos.

Protesta también de los atropellos que el gobierno está cometiendo en Valladolid para triunfar en la elección de senadores.

Termina diciendo que denunciado todo lo que ocurre en Valladolid, nada tiene que decir, pero conste que su silencio no significará nunca complacencias adquiridas a precio de un acta. (Bien en los gacetas.)

El Sr. Alba interviene brevemente para pedir al Sr. Gamazo aclarar algunos conceptos de su discurso.

(El Sr. Gamazo se calla. Rumores.)

El ministro de la Gobernación manifiesta que el gobierno no había intervenido en el debate, por entender que no era parte interesada.

Creía que el debate debían mantenerlo aquellos que habían inchado en Valladolid. (Bien en la mayoría.)

Desde la política electoral del gobierno, extrayéndose la censura las oposiciones. Todas han tenido intervención en la comisión de actas; si aquella política fué tan mala, ¿por qué han discutido más los dictámenes? (Bien en la mayoría.)

Hace protestas de trabajar todo lo que pueda para purificar el régimen electoral. (Risas y murmullos en las oposiciones.)

Dice que siempre que le han pedido autorización para el nombramiento de delegados, ha encargado se procediese con gran cuidado en su elección.

Afirmar que la Diputación de Valladolid fué suspendida porque no funcionaba, y tenía la provincia abandonada.

Niega que el gobierno haya procedido ilegalmente en las elecciones de Valladolid, y acusa a los amigos del Sr. Gamazo de haber intentado falsear la ley.

Sigue defendiendo la política electoral del gobierno en Valladolid, y especialmente lo que se refiere a la suspensión de la Diputación provincial.

Niega que le anime pasión alguna en contra del Sr. Gamazo. Antes al contrario, cree que tiene más en el haber que en el deber.

Se excusa de que antes los amigos del Sr. Gamazo votaran al Sr. Muro y ahora se muestran tan enemigos.

Sostiene que el período electoral terminó en Valladolid al mismo tiempo que en toda España, no obstante la suspensión de las elecciones de senadores.

Entiende que es absolutamente necesaria la reforma de la ley electoral, y ofrece traer el oportuno proyecto a las Cortes.

Lee a continuación numerosos datos para demostrar que el Congreso se constituye esta legislatura con más diputados y más pronto que en ninguna otra.

El Sr. Alba: ¿esos números no son exactos? Termina el Sr. Alba, insistiendo en que traerá la reforma electoral a las Cortes.

El Sr. Alba no se extraña de que el Sr. Gamazo no le haya contestado a las aclaraciones que le pidió.

Reconoce que hay gran distancia entre su humilde persona y la autoridad del Sr. Gamazo.

Insiste en que el Sr. Gamazo aclare si es él a quien se refería cuando decía que uno de los candidatos de Valladolid triunfó por las ilegalidades y coacciones que allí se cometieron.

El Presidente dice al orador se limite a recoger las alusiones que se le hayan hecho.

El Sr. Alba: Me extraña se proceda conmigo con tanto rigor, cuando al Sr. Gamazo se le permitió hablar hasta de la elección de senadores.

(Bien en la mayoría. Risas en las minorías al observar la actitud de la mayoría.)

El Sr. Alba dice que lo sucedido en Valladolid no es más que una consecuencia del caciquismo intolerable que ejerce en aquella provincia el Sr. Gamazo.

Arremete también contra los conservadores recordándoles el caciquismo que ejercen en Asturias y Barcelona.

Entra a ocuparse de las elecciones de Valladolid y niega que se cometieran las falsedades de que hablaba el Sr. Gamazo.

Lee numerosos datos para demostrarlo y hacer ver que de comestores ilegalidades lo fueron el perjuicio de la candidatura de coalición, y por los amigos del Sr. Gamazo.

La defensa del diputado de la Unión Nacional resulta muy completa y mereció frecuentes muestras de aprobación de la mayoría.

Reconoce que fué amigo político del señor Gamazo, y promete guardarle siempre afecto personal.

Lee varios párrafos del *Boletín oficial* de la provincia de Valladolid, para demostrar la desdichada administración que en ella existe.

A esto dice, responde el que Valladolid nos haya votado en contra del Sr. Gamazo.

Termina pidiendo se apruebe el dictamen el cual representará para el diputado que habla un aliento más para seguir luchando en pro de la emancipación de Valladolid del caciquismo que lo oprime. (Aplausos en la mayoría.)

El Sr. García Aliz rectifica, y niega que los datos leídos por el Sr. Moret sean exactos.

En el actual Congreso se han declarado más actas graves que en el anterior, bajo el mando de los conservadores.

El ministro de la Gobernación rectifica también, y dice que al haber tantas actas graves en esta legislatura, prueba precisamente la mayor sinceridad con que el gobierno ha procedido, dejando en completa libertad a la comisión de actas.

El Sr. Muro defiende su elección, sancionada en múltiples elecciones en que obtuvo siempre el primer lugar de la circunscripción.

Suaviza algún tanto los rudos ataques que el Sr. Alba dirigiera al Sr. Gamazo.

Sostiene que la declaración de gravedad de estas actas serviría solamente para excitar las pasiones.

Rectifica el Sr. Gamazo.

El ministro de la Gobernación explica por qué estimó incompatibles el ejercicio de la abogacía y la política, diciendo lo dijo porque lo hizo así.

Terminada la discusión, se aprueba el dictamen de la comisión de actas, en votación ordinaria.

Quedan aprobados varios dictámenes de la comisión de actas, y se pone a discusión el voto particular emitido por el Sr. Ballesteros en el acta de Caba.

La Cámara pierde animación.

El Sr. Ballesteros defiende su voto particular, combatiendo el dictamen de la comisión.

A nombre de ésta, impugna el voto particular del Sr. Martínez Azaña, rectificando después brevemente el Sr. Ballesteros.

Solicitan los republicanos votación nominal, quedando desechado el voto particular por 84 votos contra 19, aprobándose el dictamen de la comisión favorable al Sr. Sánchez Guerra.

Se da cuenta del despacho ordinario, y se levanta la sesión a las ocho y media.

viando a las potencias una circular en favor los boers.—PICARD.

Mitín contra la guerra.—Tumultos.

Londres 30, 10:25 n.

En Leeds se ha verificado un mitín contra la guerra.

Los organizadores fueron objeto de una manifestación hostil.

Se produjeron tumultos.—HARRY.

Invasión en la colonia del Cabo.

Londres 1, 10:15 m.

Hay pocas noticias de la guerra, aparte de los despachos oficiales.

El *Daily Mail* dice que últimamente se ha verificado una verdadera nueva invasión en la colonia del Cabo, y que los boers deben ser más numerosos de lo que suponen las autoridades.

La prensa jingo continúa pidiendo el envío de refuerzos al África del Sur.—HARRY.

**PROVINCIAS**

**INCENDIO DE UN TEATRO.**

Barcelona 1, 10:24 m.

Un violento incendio ha destruido esta madrugada el teatro de verano llamado El Pabellón Argentino, situado en la calle de Cortes.

Cuando estalló hacía poco que había terminado la función.

El teatro ha quedado por completo destruido. Se han perdido hasta los enseres del café.

Créese que el incendio fué debido a descuido de los tramoyistas, y que se inició durante la representación de *La húngara de Bruselas*, no estallando con violencia hasta algunas horas después.

Ha costado gran trabajo evitar que el fuego se propagara a los edificios inmediatos.—FIGUEROA.

**Huelga de impresores.**

Cádiz 1, 12:10 m.

Los impresores se reunieron hoy, acordando declararse en huelga en el caso de que los patronos no acepten las condiciones propuestas por los obreros.

Piden aumento de jornal y rebaja en las horas de trabajo, y otras.

Los patronos han acordado no conceder nada, por estimar que la mayoría de las bases son inadmisibles.

Los obreros vuelven a reunirse para determinar en definitiva.

Es creencia general que mañana solo se publicará el *Diario de Cádiz*.

Si el asunto no se arregla, es seguro que dejarán de publicarse todos los periódicos de la localidad y serán muy pocas las empresas y propietarios de aquéllos que se perjudiquen.

En cambio, los obreros quedarán sin trabajo.—CH.

**Buque de guerra.**

Cádiz 1, 1 m.

El crucero francés *Dessa*, que entró hoy en este puerto para esperar instrucciones, las recibió, ordenándose que salga para punto por ahora desconocido.

Los pliegos con las órdenes serán abiertos en alta mar.—CH.

**Las desgracias de la locura.**

Cádiz 1, 5:15 m.

En el barrio de la Vina ha ocurrido un sangriento suceso.

Isabel Cornejo, de veintisiete años, casada y sin hijos, se acostó anoche a la hora de costumbre, fingiendo dormir enseguida.

Al cabo de un rato, y cuando su marido dormía profundamente, se levantó y cogiendo una caja de fósforos prendió fuego a las ropas de la cama en que dormía aquélla.

Seguidamente la desdichada mujer subió a la azotea de la casa y se tiró a la calle, donde quedó muerta en el acto.

El sereno y algunos vecinos entraron en la casa y despertaron al marido cuando las llamas consumían ya la cama.

Isabel venía sufriendo ataques de locura desde hace dos años. Era cigarrera y muy agria.—CORRESPONSAL.

**El «Alfonso XIII».**

Coruña 1, 12:30 l.

A las diez y cuarto de la mañana ha llegado el vapor correo de la Compañía Transatlántica *Alfonso XIII*.

No trae novedad a bordo.—CORRESPONSAL.

**Varias noticias.—El premio gordo.**

Murcia 1, 9 m.

Hoy sale para Madrid, destinado a otra provincia, el gobernador de ésta, D. Jerónimo del Moral.

Se encargarán interinamente del gobierno el nuevo secretario del mismo, Sr. Villanueva, que llegará hoy.

Con motivo de la aprobación de las actas de Murcia, han sido obsequiados con serenatas los diputados liberales D. José Estevé y D. Jesualdo Cañada.

La mayor parte del premio mayor último, como ya adelanté, ha correspondido al conde industrial de Alcantarilla, D. Antonio Lacárcel, que adquirió los billetes de ambas series en esta capital.

El escribano de estos juzgados D. Fulgencio Murcia no quiso cobrarle unos honorarios, y el Sr. Lacárcel le ofreció interesarle en unos décimos que iba a adquirir.

Cuando menos lo esperaba, el escribano recibió ayer la grata noticia de que podía disponer de 25.000 pesetas.—FRUTOS.

**Desgracia.**

Ortigueña 30, 8 n.

A la una de esta tarde ha perecido ahogado

en el río Segura un niño de trece años, llamado José Roamora.

El infeliz se hallaba bañando a compañía de otros niños de su edad, ninguno de los cuales pudo impedir la desgracia.—SARAJA.

**Banquete al marqués de Santa Ana.**

Zaragoza 1, 2:30 l.

Hoy, a las siete de la tarde, obsequiaron los conservadores con un banquete al jefe provincial de dicho partido señor marqués de Santa Ana.

El acto, que promete resultar muy brillante por la calidad y número de las personas asistidas, se celebrará en la quinta del conde dalado propietario y diputado provincial señor Pérez Cistué.—FONDEVILLA.

**Visita oficial.**

**La huelga de tipógrafos.**

Cádiz 1, 2:25 l.

Acompañado del cónsul francés visitó el gobernador la escuadra francesa surta en este puerto.

Continúa la huelga de tipógrafos.

Hoy no se ha publicado el *Boletín Oficial* por falta de personal.

De no arreglarse la cuestión entre obreros y patronos, mañana dejarán de publicarse los periódicos.—CH.

**Electra.**

Huesca 1, 1:20 l.

Anoche la compañía Montijana estrenó con gran éxito el drama *Electra*.

El teatro se encontraba completamente lleno.

Han asistido contadas señoras.

Antes de empezar la representación del drama, el público obligó a la orquesta a tocar la Marsellesa y el himno de Riego, que eran coreados.

Durante la ejecución de la obra se dieron vivas a la libertad y mueras a los jesuitas.

El retrato de Pérez Galdós, que aparecía colocado en el antepedro de un palco, fué vitoreado con gran entusiasmo.

Las principales escenas del drama han sido muy aplaudidas y elogiadas.

El público ha salido pacíficamente del teatro.

En previsión de cualquier eventualidad, autoridades habían despedido algunas precauciones.—PELLICER.

**Un conflicto.—Votos del gobernador.**

Cádiz 1, 1:20 l.

Anoche, en el paseo de la Playa, se produjo gran alarma con motivo de un conflicto surgido entre los cajistas de un taller de trabajar en una imprenta.

Parece ser que la cuestión se produjo por haber sido herido en la cabeza un joven llamado Manuel Boello por una persona de mayor edad que aquél, cuyo hecho sólo originó vivas protestas de varios cajistas que estaban en el paseo, sino que promovió gran confusión, carreras y sustos.

Se presentaron inmediatamente en el lugar del suceso el gobernador civil y el juez de instrucción.

Este último funcionario se personó en la botica donde se encontraba el herido y comenzó a instruir las primeras diligencias del proceso, en las que estuvo trabajando hasta la madrugada.

El gobernador mandó situar parejas de la guardia civil en la calle de San Pedro y frente a las casas de algunos cajistas.

Han ingresado en la cárcel el propietario del periódico *El Lucero* y el gerente de su imprenta.

También ingresaron el regente de *El Norte* y otras diez personas más.

Varios chiquillos han apedreado la casa de *El Lucero*.

La cuestión no presenta, por ahora, carácter propiamente obrero, sino parameño y social.

La agravada la circunstancia de haber ocurrido el incidente en el paseo principal en día de fiesta.

Pero como en esta capital los obreros están asociados y tienen su centro, es aventurado decir que la cuestión quede tal como se presenta, sin pasar a otras vías.

Por de pronto, se habló anoche en el centro convocaría a todos los socialistas para pedir a las autoridades la libertad de los detenidos.

Hasta la fecha no se ha confirmado rumor.

Se confía en que las autoridades, con prudencia, reducirán la cuestión a justos límites.

En la población reina tranquilidad plena.

Los grupos han estado situados en las calles hasta las dos de la madrugada.

Las personas detenidas son muy queridas y apreciadas por todo el vecindario. E-

**CONGRESO**

SESION DEL DIA 1

La preside el Sr. Rodríguez, y empieza a las tres menos cuarto.

En los escanos y tribunas escasa concurrencia. En el banco azul, nadie.

**ORDEN DEL DIA**

**Las actas de Valladolid.**

Solo se discute el del primer lugar, ó sea la del Sr. Muro, pues los Sres. Gamazo y Alba, elegidos en segundo y tercer lugar, respectivamente, no han presentado aún sus credenciales.

Hay un voto particular de los Sres. Canido, García Aliz, Andrade, Bugallal y Martínez Azeite al dictamen de la comisión de actas.

El Sr. Suarez de Figueroa (D. Adolfo) lo impugna en nombre de la comisión.

Analiza las diferentes protestas formuladas contra la elección, negando tengan importancia suficiente para fundamentar el voto particular, ni menos para variar el dictamen presentado por la comisión.

El Sr. García Aliz, en nombre de los firmantes del voto, sostiene la procedencia de éste.

Protesta de la conducta seguida por el gobierno, al perseguir, como lo ha hecho, a un hombre de los prestigios y merecimientos del Sr. Gamazo.

Dice que al gobernador de Valladolid se le dieron órdenes terminantes de llegar hasta donde fuera preciso para impedir el triunfo del Sr. Gamazo.

Pide que, en virtud de estos defectos, se declare la gravedad de las actas de Valladolid.

(La Cámara está muy animada. Las tribunas llenas. En el banco del gobierno, los señores Tevega, Moret, Romanones y Villanueva.)

El Sr. Gamazo dice que después de un discurso como el del Sr. García Aliz, entendía el que el gobierno debía contestarlo. Por lo visto, ni por cortés se ha entendido así y de aquí que él, en vista de lo sucedido, renuncie a hablar por no tener nada que decir respecto al voto particular. (Bien en las minorías.)

En votación ordinaria es desechado el voto particular. (Grandes rumores en las minorías por el silencio del gobierno.)

Disiñese el dictamen de la comisión de actas.

El Sr. Gamazo dice que no ansiaba el actual debate, por entender que las pasiones histéricas sólo lástima inspiran a la opinión. No obstante la saña y el encarnizamiento con que se ha perseguido a mis amigos, no me permiten continuar callado por más tiempo.

Lo sucedido en Valladolid no es más que la expresión de una política de odio, de rencores y de ensañamiento. (Rumores en la mayoría.)

Afirma que con ser muy grave lo hecho en Valladolid, es mucho más la forma en que se ha hecho. Todo se ha hecho de una manera pública, escandalosa, reveladora de verdadera desfachatez. Cita multitud de falsedades y faltas a la ley, deteniéndose en lo que afecta al nombramiento de delegados. Estos, dice, fueron escogidos entre lo más selecto. Parece

**LA GUERRA ANGLOBOER**

**POR TELÉGRAFO**

**Kruger y el nuevo gobierno de Holanda.**

Bruselas 1, 9:50 m.

Se dice que Kruger y sus intimos tienen la esperanza de que el nuevo gobierno holandés inaugurará sus gestiones en

viando a las potencias una circular en favor los boers.—PICARD.

Mitín contra la guerra.—Tumultos.

Londres 30, 10:25 n.

En Leeds se ha verificado un mitín contra la guerra.

Los organizadores fueron objeto de una manifestación hostil.

Se produjeron tumultos.—HARRY.

Invasión en la colonia del Cabo.

Londres 1, 10:15 m.

Hay pocas noticias de la guerra, aparte de los despachos oficiales.

El *Daily Mail* dice que últimamente se ha verificado una verdadera nueva invasión en la colonia del Cabo, y que los boers deben ser más numerosos de lo que suponen las autoridades.

La prensa jingo continúa pidiendo el envío de refuerzos al África del Sur.—HARRY.

**FUNCIÓN BENÉFICA**

En el teatro y Jardín del Buen Retiro se verificará hoy martes 2 de julio a las nueve de la noche, y organizada por la Junta de Damas de Honor y Mérito, una gran función, a beneficio del Asilo de Huérfanas de la Caridad (Colegio de San Blas).

Se pondrá en escena la conocida ópera del maestro Verdi, *El Trovador*, y en los intermedios amenizará el espectáculo la escogida banda del regimiento de Covadonga, dirigida por el aplaudido maestro Sr. Heredero.

Están invitadas SS. MM. y AA. RR.

La función promete estar brillantísima, a juzgar por el gran número de localidades adquiridas.

Los billetes se expenden en casa de la excelentísima señora condesa viuda de Torrejón, calle de San Marcos, número 44.

**DE VERANEO**

Han salido para San Sebastián el marqués de Casa Jiménez, D. Pascual Monn, doña Milagros Acha y D. Francisco Chavarrri.

Para Zumarraga, el marqués del Castrillo y el general Villar.

Para Miranda, D. Galo París y D. Crisanto Calvo.

Para Reñosa, D. Felipe Marañón.

Para Santander, D. José Aspiroz, D. José Suárez Inclán y D. Ramón Sáinz.

Para Gijón, doña Ana Canga Argüelles, el marqués de Somio y el Sr. Gamonedo.

Para Hendaya, el Sr. Arnao, el marqués de Feria y Mr. Gramiaux.

Para El Escorial, D. Bonifacio Ruiz de Quedo.

Y para Bilbao, D. Luis Landeche, doña Encarnación Balparda y doña Matilde Ortiz Junco.

**PERFIL CÓMICO**

**LAS CORRIDAS DE TOROS**



¡Viva la fiesta nacional!

saba. Todo lo demás pasaba para ella desapercibido.

La prendera se contuvo ante los signos manifiestos de impaciencia que daba el conde.

—¿Os impaciento?—dijo.—Pero si no os lo explico no lo comprenderéis.

—Continuad, continuad...

—Si no os cuento como conocí al señor Raimbault en quien he hallado el antiguo estudiante que se hacía llamar *Corazon de acero*, y después un cierto vizconde de *Brise Acier*, que entretiene a una de mis clientas llamada *Salimette*, no comprenderéis como he conseguido que me diese una carta de recomendación que ha sido el punto de partida de todas mis pesquisas, la llave que me ha abierto todas las puertas.

—Si, continuad—murmuró el conde.

—¡Si hubieseis visto la cara del notario—exclamó la matrona—cuando se vió reconocido!... Ahora es un hombre grave, serio... Cuando yo le he recordado sus mocedades, le ha faltado poco para ponerse malo... Sus ojos amenazadores se ocultaban detrás de sus gafas, y no podía estarse quieto en su asiento, como si éste hubiese estado lleno de alfileres. De buena gana me hubiese echado a reír si no estoy allí, pero me supe contener; y cuando estuve sola en mi coche di rienda suelta a mi expansión. Así es como pude conseguir todo lo que he querido de él. Me dió una recomendación para la señorita Renaudin, y me fué hacia Saint-Nazaire.

—¿Habéis estado en Saint-Nazaire?—preguntó Riotti.

—Llegué; fuí a Angers, a Poulignen: una porción de pueblos que nunca he visto; un poco más, y hubiese recorrido todo Europa; pero continúo.

—Escuchamos—dijo el conde.

—En Saint-Nazaire, otra comedia. Felizmente, me había avisado. Sabía a casa de quién iba. Qué mujer tan rara es esa señorita Renaudin. ¡Bien lo sabe la señora condesa!

—¿Y qué hizo con ella?—preguntó Riotti.

—¡Eso!—dijo el conde.—¡Eso!—dijo el conde.—¡Eso!—dijo el conde.

El conde y la condesa se miraron sorprendidos.

—Ya véis—prosiguió la prendera—que no me entenderéis bien si yo omitiese todos estos detalles. Precisa que sepáis primero que adopté, para poder ser bien recibida y conseguir mi objeto, una farsa que me imaginé para una persona tan saturada de devoción. Me puse un traje negro, que me hacía llorar sólo con verlo y que me daba el aspecto respetable de una madre de convento. Ni plumas, ni alhajas; nada de todo eso. Un aire de gran señora, que me hubiesen tomado por una dama de alto coquete. Si me hubiese anunciado por lo que soy, por una prendera de la calle de la Pelletier, es probable que me hubiesen dado con la puerta en las narices, con todos los honores que no me correspondían. Costome bastante trabajo, aún a pesar de mi personalidad de ocasión, conseguir entrar. Dijo que era la presidenta de la asociación de Jóvenes Arrepentidas. Entonces le conté que la joven, la señora condesa, quise decir, era una de las jóvenes arrepentidas, que aspiraba a ganar el cielo, y que no había que ponerle dificultades. ¡Todo se lo creyó y me escuchaba con una atención!... Había caído de lleno en el lazo. He visto el momento en que me epdía que le diese mi bendición. Entonces me lo ha contado todo; la señora condesa es la hija de una desgraciada señora, llamada Julia Rohegune.

Al oír el apellido Rohegune, el conde y la condesa hicieron un brusco movimiento.

En seguida pensaron en René Rohegune.

—¿Será su hijo?—pensó Enriqueta.—¡Aquella cara, aquella voz que me parecía reconocer!

No se atrevía a expresar en voz alta sus impresiones.

El conde no se encontraba menos impresionado que la condesa.

—Acaso aquel René Rohegune, que tanto odiaba, sería de la familia de su mujer? La Saint-Félix, que no podía comprender la emoción que aquel nombre de Rohegune había producido, continuó su relato.

—Parece ser que dicha señora—continuó—tuvo una existencia dolorosa.

Enriqueta se puso pálida.

—¿Y qué?—preguntó el conde.—¿Y qué?—preguntó el conde.—¿Y qué?—preguntó el conde.

—¡Eso!—dijo el conde.—¡Eso!—dijo el conde.—¡Eso!—dijo el conde.

—¿Y qué?—preguntó el conde.—¿Y qué?—preguntó el conde.—¿Y qué?—preguntó el conde.

—¿Y qué?—preguntó el conde.—¿Y qué?—preguntó el conde.—¿Y qué?—preguntó el conde.

—¿Y qué?—preguntó el conde.—¿Y qué?—preguntó el conde.—¿Y qué?—preguntó el conde.

—Muerta sin que yo la haya visto!—habucé.

Dejó de escuchar, absorta en su dolor.

El resto ya no le interesaba.

—Lo que desahaba era su madre.

—¡Llegaba demasiado tarde!... Algunas semanas antes, hubiese podido verla, hablarla y besarla...

—¡Oh, nunca ha olvidado a su hija!—continuó la Saint-Félix.—Hasta en el momento de la muerte ha pensado y preguntado por ella; pero había una fatalidad en su destino.

—¿No pudo conservarla a su lado?—preguntó el conde.

—Imposible, señor conde. Estaba casada.

—¿Tuvo la hija antes de casarse?

—No, después; mientras hizo un viaje el marido.

—¿Cometió una falta?

—Fue víctima de un crimen.

Enriqueta levantó la cabeza.

—¡Oh, es una horrible historia y ha debido sufrir mucho!

Las lágrimas se agolparon a los ojos de la condesa.

—Pero Enriqueta—dijo el conde,—habiendo nacido después del casamiento, ¿es hija legítima del señor Rohegune?

—¡Claramente!

—¿Y vive el señor Rohegune?

—Vive, y debe hallarse ahora en París.

—¿No tiene más hijos?

—Un hijo de una veintena de años, llamado René Rohegune.

El conde y la condesa hicieron un mismo movimiento de sorpresa.

—¿Es él! ¿Es tu hermano!

Se había levantado y se paseaba a lo largo del salón.

—Había una pregunta que se le venía a los labios y no se atrevía a formularla.

Enriqueta, por su parte, parecía perpleja en dolorosas reflexiones.

—¡Su madre víctima de un crimen!... Entonces lo comprendía todo: las lágrimas que le había visto verter, el cuidado con que la pobre señora señora se ocultaba... ¡Oh! si ella hubiera sabido... ¡si hubiera sabido!... Habría permanecido al lado de la señorita Renaudin, para verla, para consolarla... ¡Por qué no se lo habrían dicho!...

La matrona miraba a los dos estupefacta, no pudiendo adivinar los pensamientos que les embargaban.

—¿De modo que ha sufrido?—preguntó la hija de Julia.

—Parece ser que su vida ha sido un martirio.

—¿Y nada me han dicho!... ¿y yo nada he sospechado!—añadió después de un momento de silencio.

—¿Y os han contado en qué circunstancias se cometió ese atentado?

—La señorita Renaudin todo, excepto el nombre.

A instancias de Enriqueta hizo el relato.

Enriqueta vivía.

El conde habitaba.

De la condesa se decía.

En la casa de la condesa se decía.

En la casa de la condesa se decía.

En la casa de la condesa se decía.

XIV

**El proyecto del conde**

Albando muchas visitas, prueba de las simpatías con que cuentan. Uno de los detenidos es el presidente de la Sociedad Geográfica Lucense, y corresponsal de El Imparcial, de Madrid.

En la vía férrea, cerca de Santa María de Nieva ha sido encontrado ayer, por Ricardo Vico, el cadáver del labrador, Claudio Roldán.

Se supo que se suicidó, arrojándose a la vía en el momento que pasaba el tren de las doce de la noche.

El cuerpo del difunto fué horriblemente afeitado, pasando todos los rasos de los coches por encima de su cuerpo.

El infeliz es casado y deja dos hijos. En Naves cayó un rayo, matando a María Frías, quien se encontraba en una habitación en unión de su esposo y un hijo, los cuales resultaron ileso.

Los sucesos de Valencia. Valencia 1, 110 t. De las calles se han retirado las fuerzas del ejército y de la guardia civil.

Señala han quedado varios retenes de la fuerza civil custodiando el palacio arzobispal en la casa del vestuario.

Los periódicos de los periódicos diarios han declarado en la sumaria que se inspecciona motivo de los sucesos ocurridos en la casa de San Martín.

En la capital tranquilidad completa.

FIRMA DE S. M. Ha firmado S. M. la Reina los siguientes decretos de Gracia y Justicia:

Modificando el art. 10 del reglamento general del notariado.

Aprobando el pliego de condiciones de la subasta para el suministro de víveres a los confinados del penal de Cartagena.

Idem a los del de Tarragona. Rehabilitando el título de marqués de Olivares a favor de D.ª María del Carmen Colmenares.

Promoviendo al canónigo de León a don Luis Valdearcel Galleguillos, beneficiado de la misma.

Nombrando fiscal de la Audiencia de Gerona a D. Joaquín de Castro Díez, electo de la de Logroño.

Idem a esta vacante a D. Antonio Gullón del Río, electo presidente de la de San Sebastián.

Idem a esta vacante a D. Buenaventura Barcaiztegui, fiscal de la misma.

Idem magistrado de la Audiencia de Murcia a D. César Anguitos, que lo es de la de Málaga.

Idem a esta vacante a D. Cipriano Cíer Izquierdo, que lo es de la de Murcia.

deuvo al ama y a una mujer de mal portio que acompañaba anoche a la joven a quien se buscaba.

En el asunto es posible que intervenga el juez de guardia, si, como se cree, el ama persiste en negar que sepa el paradero de la joven.

DEL VATICANO POR TELEGRAMA Roma 1.

En los círculos relacionados con el Vaticano se dice que Su Santidad León XIII juzgaba tener suficientemente explicado su pensamiento, no trata de publicar ningún nuevo documento acerca de la ley de asociaciones.

ACADEMIA DE LA HISTORIA. En la última sesión de esta Real Academia que presidió el marqués de la Vega de Armijo, fueron nombrados correspondientes...

Se aprobó la biografía de Sr. Suárez Inclán acerca de la biografía de D. Cristóbal de Moura, del Sr. Asensio, sobre la traducción gallega de la Crónica Troyana, y del señor Catalina García sobre la historia y bibliografía de la Tauronomía en España, escrita por el señor conde de las Navas.

LEYÓ el Sr. Catalina García un interesante informe sobre la historia de Almadén, y de sus célebres minas de azogue, publicada por el Sr. Pons; y otro leyó el Sr. Fita sobre la obra voluminosa e ilustrada con profusión de grabados, titulada Egipto y Asiria resucitados, que su autor D. Ramiro Fernández Valbuena ha terminado y ofrecido en valioso donativo a la biblioteca de la Academia.

A este propósito se recordaron los monumentos más importantes de Egipto y de Asiria, cuyas láminas y comentarios salieron a la luz pública en los tomos X y XXVII del «Boletín de Asimio», y que de neustan no ser fundada la inauguración que hace el Sr. Valbuena a la docta España, demostrándose agena a é indiferente a este linaje de estudios.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA SEGUNDO SORTEO DE REGALOS a sus suscriptores.

El importe total de los regalos llegará a la cifra de 20.000 pesetas, cinco mil más que la vez anterior.

El sorteo se verificará dentro del próximo mes de diciembre.

Para tener opción a billete para el sorteo, es preciso abonar por adelantado, según costumbre, el importe de un año ó un semestre de suscripción al periódico, a partir del día 1 de julio próximo, y en adelante hasta el 15 del mes indicado para el sorteo.

Ha fallecido en esta corte, víctima de la grave enfermedad que ha tiempo venía padeciendo, el Sr. D. Luis de Horta, vicecónsul y consejero de la legación de Portugal. Su muerte ha sido muy sentida por cuantos le conocían, y pudieran apreciar las bellas cualidades de su carácter.

Su hermano, nuestro amigo el barón de Horta, se halla sumido en el mayor desconsuelo con motivo de esta desgracia.

A él y a su familia enviamos nuestro más sentido pésame, uniéndonos sinceramente a su pesar.

MERMELADAS TREVIJANO. En el comercio, el anuncio es el alma; el cuerpo, la mercancía. Privada del alma a un cuerpo, y será un cadáver.

Tenemos el sentimiento de participar a nuestros lectores que ayer ha fallecido en Madrid, tras larga enfermedad, nuestro amigo y querido amigo D. Bernardo Ulibarri, ex director de los caballos reales y gentilhombre del interior del real Palacio.

Enviamos a la familia la sincera expresión de nuestro pésame.

Para formar la Sala que ha de actuar en las próximas vacaciones de los tribunales, han sido designados los magistrados Sres. Landeira, La Riva, Barroeta, Ferratjes, Pons, Aguilera y Becerra del Toro.

D. Pascual Redondo ha montado en Cogolud una fábrica de yeso, que pueda competir con ventaja con las mejores instalaciones de su género.

Tanto la maquinaria como la calidad del yeso de dicha localidad, son objeto de grandes elogios.

Reciba nuestra enhorabuena el acreditado industrial.

Los alumnos de la clase de geología de la Escuela de Ingenieros de Caminos han salido para la Sierra del Guadarrama, dirigidos por el catedrático de dicha asignatura, D. Melchor de Palau, a verificar los estudios prácticos reglamentarios.

El ministro de Estado ha despachado ayer con S. M., beneficiando a su firma algunos decretos, concediendo cruces a sábitos extranjeros.

La boda de dos mujeres. Coruña 2, 111 m. Hoy ha dictado el juez de instrucción auto de procesamiento contra Marcela y Elisa (María) por falsificación, escándalo público y uso de nombre supuesto.

Consecuencias de una tormenta. Lugo 1, 840 t. La tormenta ha arrastrado los frutos y las tierras en varios pueblos del ayuntamiento de Fonsagrada.

Considero terminada la cuestión obrera de que me ocupé en anteriores telegramas. Han sido puestos en libertad los que se hallaban detenidos.

El crimen de Baeza. - Modificación de conclusiones. Jaén 1, 2 t. Hoy se ha reanudado el juicio oral de la causa instruida a consecuencia del crimen de Baeza.

Respecto a José Padilla, retira la acusación por no aparecer en contra suya responsabilidad alguna.

Concurren en el hecho las circunstancias agravantes de premeditación, nocturnidad, y realización del delito en casa de la víctima, y la de reincidencia respecto a los cuatro primeros acusados, y la de abuso de confianza para Cristóbal.

Los expedicionarios portugueses que proyectaban venir aquí, han desistido del viaje. Se dice que la causa motivo de tal decisión ha sido desavenencias surgidas entre ellos.

Viage suspendido. Santiago 1, 630 t. Los expedicionarios portugueses que proyectaban venir aquí, han desistido del viaje.

Bendición de una imagen. Santiago 1, 630 t. Mañana bendecirá el arzobispo en su palacio la imagen del Sagrado Corazón de Jesús hecha por D. Ramón Núñez, catedrático de la escuela de Artes e Industrias.

Nuevo director. Santiago 1, 630 t. Hoy ha tomado posesión del cargo de director de la Escuela Normal, el catedrático don Vicente Fraiz.

Obsequio a Moreno Carbonero. Sevilla 1, 10 n. En la Venta de Estaña acaba de celebrarse una gran a la andaluza, organizada en obsequio del pintor Moreno Carbonero.

EXTRANJERO. La ley de asociaciones. - En la Cámara. - Su promulgación. París 1 1035 n.

En la Cámara de los Diputados, M. Allmann ha presentado una proposición, solicitando la supresión de todas las congregaciones, atribuyendo sus bienes al patrimonio del Estado.

El diputado M. Ferrette presentó otra proposición para que se anulasen todas las autorizaciones concedidas a las congregaciones, y se les obligue a pedir nueva autorización.

El Journal Officiel promulgará mañana la ley de asociaciones y el decreto fijando las condiciones, que son las siguientes: 1.º Las congregaciones que deseen pedir autorización, tendrán que presentar dos ejemplares de sus estatutos.

Horribles tempestades. París 1, 1155 n. Ha habido tempestades espantosas en No. nan'tia.

Un castillo ha sido destruido por las chispas eléctricas. Los huacanes han devastado parte del territorio de Be'ort y Vevonl.

Obrero muerto. Cádiz 1, 10 30 n. Hallándose trabajando en el antiguo cruceo Navarra, un carpintero llamado Juan Acovedo tuvo la desgracia de caerse por la escotilla.

Reunión republicana. Barcelona 1, 447 t. Esta noche se reunieron los republicanos de la fusión.

Sidi Mohamed. París 1, 1224 n. Sidi Mohamed el Guabai, secretario general de Guerra de Marruecos y miembro de la Abadía de la ma'rouni, ha asistido a la revista general en Vincennes y ha partido hoy para Londres.

Turquía y Montenegro. Viena 1, 940 n. Telegrafían de Constantinopla que ha surgido un nuevo conflicto en Guosinge (frontera de Montenegro y Turquía) entre albanes y cristianos.

El Kaiser y la carrera París-Berlin. Berlín 1, 911 n. El Emperador Guillermo ha telegrafiado al duque de Ratbor, presidente del automóvil Club alemán y al barón de Zuylen, presidente del automóvil Club de Francia, felicitándoles por el éxito de la carrera.

Table with financial data: PUBLICOS DEL 28 DEL 1, VAPORES CORREOS, COTIZACIÓN DE MADRID, etc.

Continuation of news articles from the left column, including reports on local events and administrative matters.

Continuation of news articles from the middle column, including reports on international news and local incidents.

Continuation of news articles from the right column, including reports on political events and social issues.

Continuation of news articles from the far right column, including reports on foreign news and local events.

Continuation of news articles from the far right column, including reports on international news and local incidents.

